

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

CONSEJEROS VEN COMPLEJA LA PROPUESTA DEL PAN SOBRE CREAR UN INE

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) vieron con optimismo la propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) para consolidar un Instituto Nacional Electoral (INE), aun cuando reconocieron la complejidad y cuidado que representa esta reforma constitucional. En este sentido, el consejero Francisco Guerrero aseguró que la reforma político-electoral planteada por el PAN "es una cirugía mayor" que requiere de mucho cuidado y transparencia en su discusión para mejorar los mecanismos y la construcción de confianza. Por su parte, el consejero Marco Antonio Baños consideró que ante la complejidad de la creación de un Instituto Nacional es fundamental que se amplíe el debate; sin embargo, manifestó su preocupación porque se considere sólo un periodo extraordinario de sesiones para su discusión y aprobación. Sin embargo, el consejero Alfredo Figueroa consideró viable la posibilidad de que las 32 leyes electorales locales puedan aplicarse durante los procesos que se realicen en cada entidad. Al respecto, el consejero electoral Lorenzo Córdova Vianello pidió al Congreso que, una vez iniciadas las discusiones sobre las reformas política y electoral, consulten con el IFE y los institutos locales sobre la posible creación de un INE. Explicó que los legisladores tienen que conocer diversos aspectos técnicos sobre las implicaciones de convertir al IFE en un órgano electoral nacional, para no cometer errores en la elaboración de la reforma. (MILENIO DIARIO, P. 11, CAROLINA RIVERA; EXCÉLSIOR, P. 7, AURORA ZEPEDA)

PARTIDOS TOMAN CON RECELO LA PROPUESTA DEL PAN SOBRE CREAR UN INE

Miguel Ángel Chico Herrera, senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresó sus dudas sobre una posición aprobatoria del priísmo a la propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) para transformar el Instituto Federal Electoral (IFE) en Instituto Nacional Electoral (INE). Adelantó que particularmente él no está de acuerdo, porque lesiona el federalismo. Al respecto, José María Martínez, senador panista, se dijo convencido de que mientras no se le quite a los gobernadores el poder de incidir en la integración y funcionamiento de los institutos electorales estatales no será posible considerar que la democracia del país está madura. Para Miguel Barbosa, líder de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), crear el INE que propone el PAN es muy riesgoso y constituiría una involución debido a que será el Congreso el que marque los pasos de las reformas requeridas en el país. (EXCÉLSIOR, P. 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

DISTRITO FEDERAL

RIÑEN PANISTAS EN XOCHIMILCO

En el proceso para renovar la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Xochimilco, dos mujeres panistas se enfrentaron a golpes. Las protagonistas fueron Wendy González, presidenta del Comité Delegacional, y Rosario Arrieta, simpatizante del blanquiazul. El pleito, que se desarrolló en plena calle con ambas mujeres tomadas del cabello y tiradas al piso, según se aprecia en un video, ocurrió el domingo durante el registro de delegados numerarios que participarán en las votaciones programadas para este 19 de mayo. De acuerdo con Arrieta, ella acudió a la sede delegacional del partido para recoger a su hijo, ubicada en la calle de Lirio Acuático, Barrio Xaltocan. Al interior del Comité, gente de los dos candidatos que contienden se hicieron de palabras y comenzaron los golpes, primero entre hombres y después entre las mujeres. El enfrentamiento con González se dio cuando Arrieta grabó el momento en que su hijo fue golpeado. Al percatarse de esto, la dirigente panista intentó arrebatarse el teléfono celular, lo que inició la pelea. (REFORMA, P. 1, LORENA MORALES)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

GUERRERO

DIMITE SECRETARIO GENERAL DEL GOBIERNO DE GUERRERO

Ángel Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, dio a conocer que Humberto Salgado Gómez, secretario general de Gobierno, presentó su renuncia por motivos de salud. El mandatario anunció que en los próximos días dará a conocer a quien relevará a Salgado, así como otros cambios que tiene contemplados en la estructura gubernamental guerrerense. "Existe la posibilidad de que Salgado Gómez nos ayude en otro puesto", adelantó Aguirre, quien mañana se reunirá con el Comité de policías comunitarias. (EXCÉLSIOR, P. 24, ROLANDO AGUILAR)

MICHOACÁN

PIDE EL PAN DESAPARICIÓN DE PODERES EN MICHOACÁN

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República solicitará la desaparición de poderes en el estado de Michoacán, como consecuencia de los niveles de ingobernabilidad, inseguridad y quiebra financiera que existen en la entidad. El senador Salvador Vega Casillas anunció ayer que los legisladores iniciarán los trámites formales en la Cámara alta, ante la situación de emergencia que vive la entidad, agravada por el delicado estado de salud de Fausto Vallejo, gobernador con licencia. Explicó que, en materia de seguridad, las condiciones del Estado han ido empeorando, al grado de que hay territorios en donde no puede ingresar el Ejército. (REFORMA, P. 14, CLAUDIA GUERRERO)

TABASCO

EXHIBE AUDIO EXCESOS Y LUJOS DE GRANIER

Un audio dado a conocer en el programa Telereportaje, de la estación XEVT, reveló la forma en que Andrés Granier Melo, ex gobernador de Tabasco, alardea de su estilo de vida "refinado y cosmopolita". En dicha grabación, se escucha la conversación que sostiene con un escolta de apodo El Ruso y con su hijo Fabián. Fuentes del gobierno estatal confirmaron que se trata de la voz del ex mandatario, pero aclararon que será la Procuraduría de Justicia de Tabasco (PJT) la que defina si formará parte de la indagatoria que se le sigue a Granier Melo por las presuntas irregularidades financieras cometidas durante su gestión y que rebasan los 20 mil millones de pesos. En la grabación, realizada presuntamente el 17 de octubre de 2012, el ex mandatario tabasqueño presume que en su guardarropa hay unos 400 pares de zapatos, 400 pantalones, 300 trajes y mil camisas, todos de marca. "No soy pretencioso, las tengo porque me gustan y las cuido", aclara el ex mandatario. (EL UNIVERSAL, P. 1, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 1, FABIOLA XICOTÉNCATL)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

PRESENTA PAN INICIATIVA DE REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó su propuesta de reforma electoral, a nivel Constitucional, para crear el Instituto Nacional Electoral (INE), que sustituiría tanto al Instituto Federal Electoral (IFE) como a los institutos estatales electorales. Planteó que el INE tendría también facultades para fiscalizar todos los recursos en campañas a nivel federal y local, con el fin de evitar financiamiento de procedencia ilícita y reducir el costo de los comicios. Gustavo Madero, líder del blanquiazul, comentó que con el nuevo esquema el INE será la única autoridad electoral. Agregó que la iniciativa que los legisladores del PAN someterán a la consideración del Congreso de la Unión plantea parte de los compromisos 89 y 90 del Pacto por México, que proponen la conformación de un solo Instituto Nacional Electoral y un sólo sistema de justicia electoral, que recaerá en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), como un primer elemento para garantizar mayor equidad de los procesos electorales federales y estatales, así como una menor duplicidad de los recursos económicos, materiales, humanos y legales en estos procesos. Con dicha propuesta, el TEPJF será la única instancia para resolver las impugnaciones. Luis Alberto Villarreal García, coordinador de la bancada blanquiazul en San Lázaro, expuso que con esta reforma “será obligación del INE ser la autoridad responsable de organizar todas las elecciones en todos los niveles, y también de fiscalizar las mismas para que el dinero deje de ser factor decisivo en los resultados”. (EL UNIVERSAL, P. 5, NACIONAL, RICARDO GÓMEZ; REFORMA, P. 7, NACIONAL, CLAUDIA SALAZAR; LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA; EL ECONOMISTA, P. 44-45, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ JUAN REYES; EL FINANCIERO, P. 2, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁIREZ; LA RAZÓN, P. 9, NACIONAL, SUSANA GUZMÁN; EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, IVONNE MELGAR; RUMBO DE MÉXICO, P. 1, NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL, FERNANDO AGUILAR; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR.COM, REDACCIÓN; MILENIO NOTICIAS, MILENIO TV; MVS NOTICIAS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; MVS NOTICIAS, VESPERTINO, LUIS CÁRDENAS, MVS COMUNICACIONES; JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, JOSÉ CÁRDENAS, GRUPO FÓRMULA)

RENUOVA DIRIGENCIA PAN MEXIQUENSE

Por orden del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), Octavio Germán Olivares, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), entregó las instalaciones del Comité Directivo Estatal (CDE) a Óscar Sánchez, quien reclamó su triunfo como presidente del partido en la entidad. Sin embargo, el nuevo dirigente está impugnado por Jorge Inzunza, quien apeló ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) esta designación. Desde el 24 de noviembre de 2012, fecha en que un centenar de consejeros panistas eligieron al nuevo presidente en el Estado de México, enfrentan una disputa por la dirigencia local al registrarse un "empate" de 53 votos entre los candidatos Óscar Sánchez y Jorge Inzunza. (EL UNIVERSAL, P. 6, ESTADO DE MÉXICO, REBECA JIMÉNEZ)

OTORGAN AL SNTE AUMENTO DEL 5.9%

El Consejo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aprobó ayer el incremento salarial del 5.95% para los maestros de educación básica propuesto por la Secretaría de Educación Pública (SEP). El aumento se divide en 3.9% directo al salario tabular, 1.7% en prestaciones genéricas y 0.35% en fortalecimiento al salario, con lo cual se logró un incremento salarial superior en 20 décimas al del año pasado, pero por encima de la inflación. También se aprobaron 500 millones de pesos para el fortalecimiento del Programa Nacional de Carrera Magisterial. Todos los aumentos son retroactivos al 1 de enero, de acuerdo con un comunicado conjunto que emitieron la SEP y el SNTE. Pese a lo anterior, el incremento salarial quedó por debajo de las negociaciones iniciales que oscilaron entre el 5.6 y el 7%, pasando por el 6.2% que se planteó el fin de semana en la mesa de negociación, pero que finalmente no se concretó. Por su parte, representantes del magisterio disidente y el Consejo Rector del Pacto por México, acordaron, durante una reunión privada, que las propuestas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) serán incorporadas a la discusión de la legislación secundaria de la reforma educativa. (REFORMA, P. 1 -3, SONIA DEL VALLE Y ANTONIO BARANDA; EL UNIVERSAL, P. 10, NURIT MARTÍNEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

PIDEN A PGR INDAGAR FORTUNAS SINDICALES

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República pedirá hoy a la Procuraduría General de la República (PGR) iniciar una investigación y perseguir el enriquecimiento inexplicable de los líderes sindicales en el país. La petición fue registrada por la senadora Laura Rojas, integrante de la Comisión de Anticorrupción en la Cámara alta, quien se pronunció por que el gobierno federal inicie una indagatoria sobre el patrimonio de los líderes sindicales, luego de los escándalos protagonizados por el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carlos Romero Deschamps y su familia. La proposición incluye una petición para que Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), informe al Congreso si la Unidad de Inteligencia Financiera analiza, investiga o ha recibido reportes sobre operaciones financieras que puedan ser constitutivas de delitos, por parte de sindicatos de instituciones públicas. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA GUERRERO)

MICHOACÁN SE PONDRÁ EN ORDEN: MONDRAGÓN

Manuel Mondragón y Kalb, comisionado nacional de Seguridad, aseguró que Michoacán, donde se ha reportado la presencia de grupos de autodefensa que mantienen sitiadas varias comunidades, "va a ponerse en orden". Con respecto a las agresiones que han sufrido algunos elementos de la Policía Federal por parte de grupos de presión, Mondragón dijo que el nuevo esquema de esa corporación es de ya no reprimir las manifestaciones. Indicó que en aquellas zonas donde hay alto riesgo se toman las medidas adecuadas, específicamente como se ha visto en las últimas semanas, "donde sólo hay que contener y disuadir, hacer valer el protocolo". Abundó que la instrucción es ofrecer la seguridad a los ciudadanos y dicha seguridad, puntualizó, "se ofrece de acuerdo a las necesidades de cada región". Señaló que un policía siempre está en riesgo, porque ser policía es una situación de riesgo, sin embargo no se trata de ponerlos enfrente para que sean lesionados. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

LEY TELECOMUNICACIONES, LISTA PARA ENTRAR EN VIGOR

La reforma de telecomunicaciones fue aprobada por 18 congresos estatales, por lo que está lista para ser decretada por el Congreso y posteriormente por el Ejecutivo federal para su entrada en vigor. Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), explicó que la reforma es resultado del consenso alcanzado por el mandatario federal y las distintas fuerzas políticas representadas en el Pacto por México. La SCT reconoció el esfuerzo responsable de las dos Cámaras que conforman el Congreso de la Unión, así como de las Legislaturas locales que aprobaron la reforma, con lo cual se fortalece el sector de las telecomunicaciones en el país. Destacó que la reforma contempla la creación de nuevos derechos constitucionales, así como la del Instituto Federal de Telecomunicaciones y tribunales especializados para resolver conflictos en la materia. (EL UNIVERSAL, P. 7, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

CHOCAN PEMEX Y NAVA

La empresa Siemens aseguró que la demanda de Petróleos Mexicanos (Pemex) ante una Corte Federal de Nueva York, Estados Unidos, por sobornos, sólo pretende obstaculizar el pago de 530 millones de dólares que la paraestatal debe cubrirle al consorcio Conproca, que conformó la firma alemana con la coreana SK Engineering. Abogados de la compañía dijeron que el escándalo de esta demanda, donde ahora se ha incluido al ex dirigente panista César Nava, adolece de inconsistencias cronológicas, es poco específica en sus señalamientos y éstos se basan en dichos de oídas. Mediante un laudo internacional, en 2012 se ordenó a Pemex pagar más de 500 millones de dólares a Conproca por gastos pendientes en las obras de modernización de Cadereyta. Siemens considera que para contrarrestar ese adeudo, la paraestatal ahora litiga en Nueva York. Pemex y su ex director jurídico tienen dos versiones diferentes respecto al juicio que se sigue en una corte de Nueva York. Mientras Pemex asegura que César Nava, ex presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) participó en la conspiración criminal de las empresas Siemens y SK Engineering para defraudar a la paraestatal en las obras de reconfiguración de la Refinería de Cadereyta, Nava rechazó tener responsabilidad y asegura que siempre actuó con "legalidad, honradez, imparcialidad y profesionalismo". "Durante mi gestión como abogado general, en mayo de 2002 jamás impedí que Pemex cobrara varias cartas de crédito. Por el contrario, Pemex jamás renunció a derecho alguno de cobro de las garantías emitidas por el consorcio Conproca, Siemens y SK a su favor", señala el también ex secretario particular del ex presidente Felipe Calderón en una carta pública; sin embargo, Pemex asegura que Nava ordenó en 2002 no cobrar las cartas de crédito. Por su parte, Siemens reconoció haber realizado tres pagos a Jaime Camil, con un valor de 2.6 millones de dólares, por servicios de promoción de equipos y servicios a Pemex. Representantes legales de la empresa refirieron que Siemens suscribió contratos con el empresario entre 1999 y 2007. La dirigencia nacional y legisladores del PAN descalificaron la demanda de Pemex que implica a César Nava en un supuesto fraude, y denunciaron una campaña para desprestigiar al blanquiazul. (REFORMA, P. 1 Y 6, ABEL BARAJAS, STAFF, ALEJANDRA LÓPEZ Y CLAUDIA GUERRERO; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, LUIS CARRILES; EXCÉLSIOR, P. 1, ANDRÉS BECERRIL)

ORDENA IFAI A SEGOB INFORMAR SOBRE PAGOS POR CÉDULAS DE IDENTIDAD

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) ordenó a la Secretaría de Gobernación (Segob) que entregue los documentos donde consten los pagos realizados por concepto de reproducción de las cédulas de identidad para menores, expedidas hasta diciembre de 2012, tarea en la que habría gastado más de 3 mil millones de pesos sin haberla podido concretar. El órgano de transparencia explicó que un particular solicitó conocer el costo que genera la expedición de cada cédula de identidad y a cuánto asciende el gasto total de las que se han expedido hasta enero de 2013. En su respuesta, la Segob proporcionó un vínculo electrónico y señaló que éste contenía la información relativa a la cédula de identificación. Además, precisó que el costo unitario por cédula es de 10 pesos, más el Impuesto al Valor Agregado (IVA), de acuerdo con el contrato suscrito con Talleres Gráficos de México. Ante la inconformidad de la solicitante, Jacqueline Peschard, comisionada del IFAI encargada del caso, concluyó que ambos vínculos no satisfacen la solicitud de acceso, toda vez que éstos no contienen información desagregada de la que se permita saber cuál es el gasto total de la reproducción de las cédulas de identidad para menores. Por lo anterior, el Pleno del Instituto instruyó a Gobernación a brindar la información detallada. (LA JORNADA, P. 18, FERNANDO CAMACHO SERVÍN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

MÉXICO, CON 76% DEL ERARIO PARA GASTO CORRIENTE

En 2012 el gobierno federal destinó 76.1 centavos de cada peso al pago de subsidios, salarios, pensiones y gastos de operación, y solamente 23.9 a inversión en proyectos de infraestructura, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) difundidas a través de la Cuenta Pública Ciudadana. De esos 76 centavos destinados a los rubros del llamado gasto corriente, 39% se destinó al pago de los salarios de la burocracia, 27.2% al pago de servicios, 18.1% a pensiones; y 15.7% al financiamiento de programas sociales. En total, el año pasado se destinaron 3 billones 122 mil 58 millones de pesos, cantidad 4.4% mayor con respecto al ejercido en 2011. No obstante, pese a su crecimiento, sigue siendo uno de los más bajos entre países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (EXCÉLSIOR, P. 1, JORGE RAMOS)

MÉXICO ES UNA POTENCIA EN ASCENSO: PEÑA NIETO

Enrique Peña Nieto, presidente de México, sostuvo que el país “es una potencia en ascenso”, una nación que está decidida a transformarse y a crecer. Indicó que, a partir de la consolidación los cambios internos, el país debe ubicarse como un actor con mayor responsabilidad global. Al reunirse en privado con embajadores de México en diversos países de América, Europa, Medio Oriente y ante varios organismos internacionales como la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Organización de Estados Americanos (OEA), el mandatario delineó las prioridades del país con cada región del mundo. Los temas base de la agenda del gobierno federal, detallada por el presidente Peña Nieto ante los embajadores, contempla mantener firme la posición de México en favor de la paz, favorecer el incremento de flujo turístico, colaboración técnica, educativa y cultural, incrementar la seguridad, atraer inversión automotriz, aeroespacial, energía y telecomunicaciones, entre otros.(EL UNIVERSAL, P. 7, FRANCISCO RESÉNDIZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

“NO HAY CONDICIONES PARA DESAPARECER PODERES EN MICHOACÁN”: REYES HEROLES

Durante la emisión del programa Imagen informativa, Jorge Fernández Menéndez, conductor del espacio noticioso, y Federico Reyes Heroles, colaborador del mismo, hablaron de la situación política que prevalece en Michoacán y sobre la propuesta que realizó la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República de desaparecer poderes en dicha entidad. Ambos coincidieron en que la gobernabilidad en el estado está en riesgo. Sin embargo, para Reyes Heroles la desaparición de los poderes es una figura que proviene del siglo XIX, que no podría aplicarse en el siglo actual porque no se generan las mismas condiciones que en esa época, cuando el país se encontraba en una situación muy convulsa y las autoridades no podían gobernar. Dijo que esta figura se aplicó durante la etapa autoritaria de gobierno del PRI, cuando la federación desaparecía los poderes, porque no simpatizaban con los gobernadores. Al respecto, citó “un excelente estudio de Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sobre la desaparición de poderes”. Explicó que en dicho documento se aprecia cómo el origen era realista y “terminó siendo un arma política para que los presidentes de nuestro país, pudieran desaparecer a los gobernadores que no les eran gratos”. (IMAGEN INFORMATIVA, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ, GRUPO IMAGEN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

CLASE POLÍTICA/ LA COSECHA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA

La dirigencia nacional del PAN, encabezada por Gustavo Madero, anunció que presentará ante la Comisión Permanente una iniciativa de reforma constitucional para crear el Instituto Nacional Electoral, en remplazo del Instituto Federal, y un sólo sistema de justicia electoral, que recaerá en el Tribunal Federal respectivo. El dirigente panista dijo que se pretende garantizar mayor equidad en los procesos federales y estatales, así como evitar duplicidad en los recursos económicos, materiales, humanos y legales... La dirigencia del partido azul y blanco sabe bien de estas diferencias, pues en Baja California, donde gobierna desde hace más de 20 años, no sólo crearon un Instituto y un Tribunal Electoral estatales, sino inclusive expidieron credenciales especiales de elector...(LA JORNADA, P. 4, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

JUEGO DE ESPEJOS/ CENTRALIZAR LAS ELECCIONES/ FEDERICO BERRUETO

Son muchas las razones que se apuntan para centralizar las elecciones: económicas, prácticas, confiabilidad y otras más. Treinta y dos institutos electorales locales se ven innecesarios. En EU el sistema electoral es lo opuesto: no hay propiamente una autoridad electoral federal, cada estado organiza las elecciones a su modo y con sus propias reglas, incluso las presidenciales. No hay propiamente una burocracia electoral como en México y los resultados son generalmente aceptados, a pesar de que también hay trampas. El sistema electoral mexicano se ha ido centralizando. La justicia electoral se "federalizó", ya que todo acto de autoridad se resuelve en última instancia por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; antes se centralizó el registro electoral y todavía antes las normas sobre los partidos. México es la suma de muchas regiones diferenciadas; uniformar a la autoridad va a contrapelo de la realidad nacional. Las insuficiencias del pacto federal no son argumento para anularlo, sino para actualizarlo. Más centralismo es más despotismo. (MILENIO DIARIO, P. 2, AL FRENTE, FEDERICO BERRUETO)

DESDE LA TRIBUNA/ MÉXICO: ¿POTENCIA EN ASCENSO?/ ARMANDO ROMÁN ZOZAYA

Ayer, en Los Pinos, el presidente Peña expresó ante varios de nuestros representantes diplomáticos en el exterior que México es una "potencia en ascenso". El titular del Ejecutivo no aclaró qué es lo que entiende por "potencia". Supongo, no obstante, que se refiere a un país sólido, con presencia internacional, respetado, escuchado, seguido y, a veces, admirado, otras temido, más allá de sus fronteras. ¿De verdad es México una potencia? Me parece que no. En términos económicos, la respuesta no es obvia: si bien hay estabilidad macroeconómica, somos un país plagado de desigualdades inaceptables, en el que la movilidad social es difícil porque los mercados están obstruidos por falta de infraestructura. Desde el punto de vista político, obvio que ha habido avances y que son importantes: ahí están el IFE, el Tribunal Electoral, el Congreso sirviendo como contrapeso al Ejecutivo y viceversa, la mayor transparencia en torno a cuánto sabemos respecto a las acciones del gobierno (sobre todo en comparación a cómo eran las cosas hace unas décadas), etcétera. Sin embargo, el fin del aparato político es gobernar, es decir, hacer las leyes y respaldarlas. (EXCÉLSIOR, P. 19, NACIONAL ARMANDO ROMÁN ZOZAYA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2013

SALA GUADALAJARA

RECHAZA TEPJF LA ALIANZA DE PRI Y PRD EN CHIHUAHUA; SERÁ DE FACTO

La Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) rechazó que los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) contiendan aliados en los comicios del 7 de julio en Chihuahua, donde se renovarán 67 ayuntamientos y 33 diputaciones locales. El TEPJF avaló la impugnación que presentó la Comisión Política Nacional (CPN) del PRD ante la Sala Regional, en contra de la decisión del Consejo estatal perredista de coligarse con el PRI. La CPN del PRD argumentó que no podía autorizar al consejo estatal perredista una alianza con el PRI porque los documentos básicos de ambos partidos no permiten presentar a los electores una plataforma común. Ante esta decisión inapelable, la alianza será de facto y los perredistas locales recurrirán a una argucia legal: este miércoles, en la sesión plenaria del consejo estatal, someterán a votación la propuesta de postular candidatos comunes con el PRI y el Partido del Trabajo (PT), que también es aliado del tricolor. (LA JORNADA, P. 34, ESTADOS, MIROSLAVA BREACH)